
 

     

入学式 
 あたたかな春風が心地よい９日、今年度の入学式を執り行い、ピカ

ピカの１８名の新入生を迎えることができました。新たな環境の中で、

はじめは少しだけ緊張している様子でした。それでも、入学式では、

呼名に対してしっかり返事をし、校長の式辞を聞くことが出来ました。

式辞では、のび太くんとドラえもんの話をしました。のび太くんは優

しい子だけど、朝から寝坊してしまうこともあります。寝坊してしま

うと、朝ご飯も食べられないし、交通事故の危険もあるので、「早寝・

早起き・朝ご飯」の習慣を身に付けましょうという話をしました。ま

た、のび太くんにはドラえもんという助けてくれる仲間がいますが、有喜小学校にはドラえ

もんはいないけど、優しい先生方や 2 年生から 6 年生までのお兄さん、お姉さんが、困った

ときがあったら助けてくれるので、安心して声をかけてくださいという話をしました。 

1 年生は最後まで姿勢よく話を聞くことができ、入学式にふさわしい立派な態度でした。 

 式辞でも述べましたが、学校は地域と共に歩みを進めていくものと考えています。「学校だ

より」をはじめ、あらゆる機会を通して、学校や子供たちの様子をお届けできればと考えて

いますので、1 年生はじめ有喜小１４８名の子供たちをどうぞ温かく見守っていただければ

と思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

  

 

 

 

 

 

１８日の授業参観・PTA 総会に多数ご参加いただき

ありがとうございました。 

 

【PTA 総会で話した内容】 

≪学校教育目標 やさしく・かしこく・たくましくについて≫ 

○やさしくについては、有喜小の子どもたちは、素直で人なつこいというとても良い所があ

る。整理整頓、無言そうじ、人に優しくして、いじめをしないなど、人間として当たり前

のことだが、大切なことが当たり前に身に付くよう引き続き指導していく。 

○かしこくだが、学力向上というのは、単にテストの点数を上げることではない。学力とは、

この変化の激しい時代に、取捨選択しながら学び取る力だと思う。本校では、昨年度から

国語科を中心に校内研究をスタートさせ、全ての学力の基礎となる読解力を児童に身に付

けさせることを目標にしている。ご家庭でも、家庭での学習時間をしっかり確保すること

を習慣化できるようにご協力いただきたい。      ※裏面にも記事があります 
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学校だより 



 

 

○たくましくについて、体作りの基本は、規則正しい生活の中で、しっかりした栄養をとる

ことだと思う。入学式でもお話ししたが、まずは歩いてしっかり登校できるようにご協力

いただきたい。また、秋に行っていた持久走大会についてだが今年度は、 

※11 月 16 日（日）実施予定 翌 17 日（月）を振替休日 

と考えている。昨年度も休日開催だったが、社会体育の試合と重なって、参加しない児童

もいたことが反省点だった。今年度は、この日を親子ふれあいデーと称して、社会体育の

公式戦のない家庭の日に実施を予定している。  

そして、PTA 主催の親子ボランティアも同日に行う。日程等の詳細は、PTA 本部とも話

合いを重ねながら、今後練っていく。 

○スマホ等のトラブルも本校ではないが、他校では聞かれるようになっている。スマホ等は

家庭が購入の判断をしたり、管理したりするもの。トラブルの対応を学校に依頼されても

困る面がある。学校では、メディアリテラシー等のメディアとの関わり方の教育は行って

いくが、直接的な責任は負わない。スマホ等の管理については、ご家庭でよく話合いをさ

れ、約束等決めるなど、ご家庭での対応をお願いしたい。 

 

≪働き方改革と児童の負担軽減≫ 

○働き方改革は、教員のなり手不足解消など社会の問題の現状を打破するべく、教育現場で 

の喫緊の課題になっている。本校でも、児童の登校時間を遅くしたり、夏休みの 8 月末の 

登校もなくしたりして、本校でも少しずつ進めているところ。 

今年度も、働き方改革を継続して進めていきたいと考えている。協力をお願いしたい。 

○今年度は全校児童も 148 人とここ 3 年間でも、20 名単位くらいで毎年減少している。。そ

れに伴い児童が行っていた作業等も、一人の負担が大きくなりままならない状況になって

いる。例えば、プール掃除について、これまで 2 時間でできていたことが 3 時間かかった

りと影響を及ぼしている。そこで今年度は、プール掃除を例にとると、児童の手だけでは

限界がきているので、保護者や地域の方の手伝いもお願いしていくことを、先日の PTA

企画会議でも話題にした。これまでも、学習における体験活動や校外学習などにも、保護

者の皆様始め、地域の皆様にもお手伝いいただいた。今年度は、皆様の無理のない程度で、

プール掃除等の作業にも、これまで以上ご協力いただけると大変助かる。保護者の皆様に

は、これまでの体験活動や校外学習での学習支援も含めて、作業等のお手伝いもこの場を

借りて、ご協力をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴールデンウィークに入りました。交通事故等十分に気を付けて、楽しくお過ごしください。

休日は学校も閉庁しています。緊急に連絡が必要な場合は、市役所（２２－１５００）まで

ご連絡ください。 


